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議会だより編集委員会 議事の経過 

   午後 ４時０６分開議 

○委員長（福田吏江子議員）  ただいまから、議会だより編集委員会を開催いたします。 

  本日の協議事項は、お手元に配付したとおりです。 

────────────────────────────── 

   議会だより（１２月１日号）について【要点記録】 

 ・表紙は、前回の委員会において、徳山駅前にイルミネーションを設置する様子及び１１月２日に徳山駅北口駅前

広場完成記念式典が開催されることから北口駅前広場の様子を撮影し、２枚の写真をあわせて表紙とすることを決

定しているが、撮影がまだできないことから、次回以降の委員会で内容を確認することを確認した。 

 ・定例会・臨時会の概要は、各委員長に確認した掲載希望議案を資料１として示し、定例会は、企画総務委員会は

陳情第１号、教育福祉委員会は議案第９９号、環境建設委員会は議案第９５号、予算決算委員会は議案第１２０号

スポーツ振興一般事務費及び第８６号狂犬病予防費を掲載することを確認し、臨時会は、決算審査の概要として決

算審査に付す意見を掲載することを確認し、最終的な掲載内容については委員長が調整することに決定した。 

 ・委員会レポートは、各委員長に確認した掲載希望中間報告を資料１として示し、環境建設委員会の「野犬対策に

関する調査」は定例会の概要のページに議案第８６号狂犬病予防費を掲載することから委員会レポートには掲載せ

ず、それ以外の６件を掲載することを確認し、最終的な掲載内容については委員長が調整することに決定した。 

 ・委員会レポートのページにおける「委員会名」と「報告名」の表記について、９月１日号の編集作業において、

次回発行号からよりよい形にできないか協議することを確認していたことから、委員長案を資料１の２ページ目に

示し、委員会名はタイトルの左側に記載し、形は案５のとおりとすることに決定した。 

 ・各ページの担当者は、前回の委員会で決定したとおりと確認した。 

 ・事前校正は、事務局から各担当者へファクスにより依頼し、１０月１６日水曜日の正午までとすることを確認し

た。 

 ・一般質問の原稿締め切りは、９月２６日木曜日の正午までのため、各会派で周知することを確認した。 

────────────────────────────── 

   議会だよりのリニューアルについて【要点記録】 

 ・９月２日に開催した委員会において、今後議会だより編集委員会として検討を行うことを決定した課題について、

過去の経緯や実施した場合に必要となる経費等を調査した結果を資料２に示した。また、ＱＲコードを掲載する場

合に検討が必要な事項を整理し、資料３に示した。 

 ・前回決定した検討課題のうち、自由民主党周南の「広報コンクールの上位と比較・検討したらどうか」及び一心

会の「入選している議会広報紙を何部か送ってもらい、参考にしたらよい」との意見は似ていることから、２つを

合わせて、意見のナンバー８に「広報コンクールに入選または上位の議会広報紙を参考とする」としたことを委員

長から報告した。また、資料２に記載したコンクール上位の議会広報紙について、各市町議会に当委員会における

協議での使用を承諾いただいたため、ウエブサイトから印刷したものを配付した。 

 ・意見のナンバー８番及び９番は、これから検討を行うための一つの手法として参考にすべき意見と考えられるた

め、実施するかどうかの協議の対象としないことを確認した。 

 ・これらの検討課題は、新たに経費が必要なものは予算要求をする必要があることから１０月中旬ごろまで、その

ほかは、２月発行号から実施することを目指し１１月上旬までを検討の期限とし、結論が出なかったものは議論を

打ち切ることを確認した。 
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 ・実施するかどうかを協議した結果、意見のナンバーの２番、３番、４番、５番、６番、７番について、実施する

ことを決定した。理由等の詳細は次のとおりである。 

 ・２番について、まず、カラー化に関連した意見であるナンバー１番の１色刷りの提案は、現在の２色刷りのほう

が見やすいため、表紙以外は現状どおりがよいと考える。カラー化については、これまで以上に市民の方に手にと

ってもらい、読んでいただくための議会だよりリニューアルの手法として、表紙をカラーにすることは、非常にイ

ンパクトがあると考える。また、今後の議会だよりの表紙編集の手法の一つとして、市民参画による表紙の編集を

考えていくのであれば、カラーにすることで表現の幅が広がると考える。 

 ・３番について、他市議会もＱＲコードを使用しており、本市議会もぜひ取り入れるとよいと考える。ただし、Ｑ

Ｒコードの読み取りに対応できない方もいるので、そうしたことを踏まえると、文字原稿のボリュームは現状どお

りとすべきと考えるので、ＱＲコードの使い方としては、資料３の「①－１、これまで掲載できなかった「付加的

な情報」を掲載する」使い方をする。 

 ・４番について、なるべくかたい表現を避けたいということ、また、作業的に手間がかかるものではないことから、

変更してもよいと考えるので、今後議論をするため、委員長案を示すことを決定した。 

 ・５番について、他市議会の議会だよりにおいて「○○について」が使用されていることが散見されること、また、

掲載したい内容によっては、「○○について」というタイトルを使用できたほうが掲載したい内容を包含できてよ

いと考えるので、使用可能とすべきと考える。 

 ・６番について、タイトルはつけるべきと考えるのでつけることに統一し、そのつけ方は各会派の任意とするとよ

いと考える。 

 ・７番について、行政視察に関する掲載記事は、近年の掲載内容では不十分であると思うので、もう少し内容を充

実させるべきと考える。ただし、内容のボリュームは、紙面の都合を見て考えるとよいと考える。 

────────────────────────────── 

   表紙編集の新たな取り組みについて【要点記録】 

 ・９月２日に開催した委員会で、委員から、議会だよりの表紙の写真を市内の高校写真部に依頼してはどうかとの

提案があったことから協議を行うこととし、依頼に当たって検討が必要と考えられる事項を資料４に示し、本日の

委員会において、実施するかどうかまでは決定することを確認した。 

 ・この取り組みは、相手方の意向の確認、了承が必要なことから、９月２日の委員会での話を踏まえ、相手方にな

り得るであろう市内高校写真部に事務局が下話に行った内容を報告した。 

 ・協議の結果、議会だよりということもあるが、高校生等、若い人に議会に関心を持ってもらうことを含め、取り

組みたいことから、実施する方向で今後協議を進めることを決定し、次回以降、依頼する方法や依頼内容の詳細に

ついて協議を進めることを確認した。なお、２月発行号での実施は相手方のスケジュール上難しいため、５月発行

号での実施を目標に進めることを確認した。 

────────────────────────────── 

   ミニコンの開催について【要点記録】 

 ・９月２日に開催した委員会で、委員長から提案したミニコンの開催について、ミニコンを行う団体としてどのよ

うな団体がよいか改めて意見を確認した。若い人の意見を聞く、高校生を対象とする、表紙作成で協力を依頼する

高校写真部がよいのではないかとの意見があった。 

・開催日程は、相手方との調整次第ではあるが、可能であれば年内、または年明けの早いうちに開催したいことを

確認した。 
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 ・委員からの意見を参考に、日程や相手方との調整を委員長に一任することを改めて確認し、進捗があれば委員会

で相談、報告することを確認した。 

────────────────────────────── 

○委員長（福田吏江子議員）  本日の協議事項は以上ですが、皆様から何かありますでしょうか。 

○委員（田中和末議員）  ちょっといろいろ忙しいときにこういうのがあっていいかどうかわからんのですけど、今

回初めて高校生をターゲットにしたいろいろな取り組みをやってみようじゃないかというのがあって、できれば進ん

だところに学びたいなというのがあって、この八尾市議会とか、これ高校生と物すごくやっちょって、これもこの前

尾﨑委員言われたようなコンクールでも優秀賞をもろうちょるところなんじゃけど、結構高校生とのあれあって、ミ

ニコンもこういったいろいろなことやりながらミニコンもやったほうがいいかなと思いよったから、例えばこれとか、

僕いろいろ調べてみたら京都の亀岡市が「議会だより大改造」というのをやってみたり、いろいろ勉強しよったらお

もしろいなと思いながら、そういった意味でちょっとぜひ、もし時間がとれればそういったところに学びに行くのも

どうかなというふうに思ったんで、なかなか議会だよりで行くっちゅうのはあんまりないもんで、ぜひこういうのも、

特にここの委員会は若い人もおってやから、ぜひその勉強になるんじゃないかなと。特に、高校生の分があるからね。

というのがありますんで、ぜひもしできればそういったことも検討してもらえんかなということであります。視察の

ほうをですね。以上です。 

○委員長（福田吏江子議員）  ただいま田中委員から御意見をいただきました。このことについて、御意見がありま

したらお願いいたします。 

○委員（佐々木照彦議員）  先進地から学ぶというのは大切なことだと思いますし、高校生――八尾市とか、どうい

うふうになるかわかりませんけど、いいことじゃないかというふうには思います。 

○委員（尾﨑隆則議員）  私も、予算が伴うことでちょっと難しいかもわかりませんが、ちょっとそれは検討しても

らったらと思います。 

○委員長（福田吏江子議員）  ありがとうございます。ほかにありますでしょうか――それでは、視察に行くという

方向で進めたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

   〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（福田吏江子議員）  それでは、そのように決定いたしました。 

 それで、カラー化とあわせまして議長にお願いに行きたいと思います。委員長と副委員長で、議長のほうにお願い

に行ってきます。 

 次回委員会開催日は、臨時会の招集が予定されております。臨時会開催中に、付議事件以外のために委員会を開催

する場合は、地方自治法第１０２条第４項の規定により、付議すべき事件を告示する必要がありますので、議長から

市長に対して追加告示を依頼していただかなければなりません。また、臨時会の詳細はわかりませんが、必要があれ

ば議長に対し、臨時会開催中に議会だより編集委員会を開催することを申し入れることについて、委員長に御一任願

いたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

   〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（福田吏江子議員）  それでは、そのように決定しました。 

 ほかに、皆様から何かありますでしょうか。 

   〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

────────────────────────────── 

○委員長（福田吏江子議員）  以上で、本日の委員会を散会いたします。 
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   午後 ６時０２分散会 

────────────────────────────── 

 

 

 


